



Kammerrechtstag 2023 – Landesärztekammer Hessen als Gastgeberin

Auf Einladung der Landesärztekammer Hessen tagte der „Kammerrechtstag“ des Instituts für Kammerrecht e. V. (IFK) von Prof. Dr. Winfried Kluth aus Halle am 21. und 22. September 2023 erstmals seit der Corona-Pandemie wieder in Präsenz und zugleich das erste Mal in Frankfurt.

Als „Privileg und Pflicht zugleich“ bezeichnete Dr. med. Edgar Pinkowski die Funktionale Selbstverwaltung in seinen Grußworten anlässlich des Abendempfangs beim Co-Gastgeber Industrie- und Handelskammer Frankfurt. Der Kammerrechtstag habe dabei eine herausragende Bedeutung, denn er weise das Alleinstellungsmerkmal auf, sich mit aktuellen rechtlichen Themen sowohl der Berufs- als auch der Wirtschaftskammern zu beschäftigen.

Der Hessische Landtagsvizepräsident Dr. h. c. Jörg-Uwe Hahn betonte in seinen Worten die hohe Bedeutung der Kammern

für den Staat und des Kammergedankens im europäischen Kontext. Rund 90 Teilnehmende aus Berufs- und Wirtschaftskammern aus ganz Deutschland hörten und diskutierten in den Räumen der Landesärztekammer Hessen Vorträge aus juristischer Sicht. Die Themen umfassten u. a. die Auswirkungen der Digitalisierung einschließlich der Instrumente der Künstlichen Intelligenz auf die Kammern, aktuelle Fragen der Gewinnung von Fachkräften vor dem Hintergrund der neuen Gesetzgebung, neue Entwicklungen im Bereich der Lobbyregister von Bund und Ländern, das neue Baukammergesetz in Nordrhein-Westfalen, grundlegende und aktuelle Fragen des Kammerwahlrechts, die Entwicklung der Rechtsprechung zum Kammerrecht sowie besondere Aspekte der Ausgestaltung von Selbstverwaltungsrechten. In Nachfolge des ehemaligen Leiters der



Peter Kalb, Prof. Dr. Winfried Kluth, Manuel Maier (von links).

Rechtsabteilung der Bayerischen Landesärztekammer und Ehrengastes des diesjährigen Kammerrechtstages Peter Kalb wurde Manuel Maier, Justitiar der Landesärztekammer Hessen, von der Mitgliederversammlung neu in den Vorstand des IFK gewählt. (mai)

Foto: privat

Save the Date

54. Internationaler Seminarkongress

25.08.–30.08.2024 in Grado/Italien

Themen u.a.:
Notfallmedizin
One Health – Umwelt und Resistenzentwicklung
Altersmedizin und Ethik

Veranstalter:



CMIG e.V.

Kooperationspartner:



Landesärztekammer Hessen
Körperschaft des öffentlichen Rechts



Landesärztekammer
Baden-Württemberg
Körperschaft des öffentlichen Rechts

Ärzttekammer
des Saarlandes



Deutscher
Ärzteverlag



Kontakt:

Bundesärztekammer c/o CMIG
Herbert-Lewin-Platz 1
10623 Berlin